
Venezuela incrementó en 10% exportaciones de productos
marinos durante el primer semestre de 2021 y Zulia empieza a
ser referente como región camaronera
Vielma Mora: “La ley antibloqueo genera confianza y es tan
buena que protege al extranjero con la confidencialidad”
El teleférico de Caracas no tiene fecha inmediata de reapertura
porque entró en mantenimiento mayor
Revive el choque entre El Aissami y Chávez por el control de la
CVP y la relación con las empresas transnacionales
Misión de Observación Electoral de la Unión Europea podría
concretarse la próxima semana 
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“Esto representa un aumento de 10% con respecto al año pasado porque
hemos hecho un esfuerzo para simplificar el proceso de exportación;
sobre todo, en el caso del camarón que es el rubro marino que más se
exporta en el país”, informó el titular de ese despacho, Juan Luis Laya.
“Estamos facilitando todo el proceso de permisología para que las
empresas incrementen en 15% la producción de camarones en
Venezuela”, añadió.

El Zulia figura como el principal estado camaronero, pero también están
Trujillo y Mérida por tener un litoral en el lago de Maracaibo. A la lista se
agregan Falcón en occidente; mientras que en oriente están Anzoátegui,
Sucre y Nueva Esparta. En total se registra una cifra de producción anual
de 25.000 toneladas, de acuerdo con reportes de años anteriores.

Las empresas camaroneras de Zulia son las líderes y están agrupadas
en la Asociación de Productores de Camarones del Occidente de
Venezuela (Asoproco), que preside Fernando Villamizar Esparza, quien

Las cifras preliminares que tiene el
Ministerio de Pesca y Acuicultura
señalan un volumen de exportación de
camarones por el orden de 13.000
toneladas durante el primer semestre
de 2021; mientras que las ventas al
exterior de cangrejo azul estuvieron en
1.000 tonadas en el mismo período. En
tercer lugar figura el tajalí con cargas
por 907 toneladas y en cuarta posición
el pulpo con 629 toneladas.

Venezuela incrementó en 10% exportaciones de
productos marinos durante el primer semestre de 2021
y Zulia empieza a ser referente como región camaronera
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Planta procesadora de camarones
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ha dado a conocer las proyecciones de exportación que tiene ese gremio
para todo 2021, las cuales se aproximan a las 30.000 toneladas.

De mantenerse un crecimiento interanual igual o superior a 20%,
Asoproco visualiza que en tres años se alcanzará una exportación anual
sobre las 100.000 toneladas de camarón, lo que igualaría a Venezuela a
Brasil y México. Pero expertos en el área mencionan cifras más
prudentes: calculan despachos por 60.000 toneladas, con una
diversificación en los mercados de Estados Unidos y la Unión Europea
junto a Rusia, Turquía, China y Japón.

Vielma Mora: “La ley antibloqueo genera confianza y
es tan buena que protege al extranjero con la
confidencialidad”

El exsuperintendente del Seniat y ahora
diputado de la Asamblea Nacional, José
Gregorio Vielma Mora, lidera el proyecto
de ley orgánica de zonas económicas
especiales (ZEE) con el fin de impulsar
proyectos legislativos que contribuyan
con la recuperación económica del país
tras siete años de contracción, pero al
mismo tiempo considera que la Ley
Antibloqueo para el Desarrollo Nacional
es un instrumento jurídico clave para
impulsar la inversión. José Gregorio Vielma Mora

“La Ley Antibloqueo hay que leerla bien. Sí genera confianza y es tan
buena que cuenta con una protección de la Contraloría, la Fiscalía, la
Procuraduría. Es una ley que protege al inversión nacional sobre
cualquier elemento que pueda trastocar esa confianza y también protege
al extranjero con un tema de confidencialidad”, aseguró. 



R E P O R T E  S E M A N A L  P Á G I N A  3

Objeta las críticas que gremios empresariales han hecho contra esa
legislación, aprobada a finales del año pasado por la desaparecida
Asamblea Nacional Constituyente, justamente por los elementos de
confidencialidad que no otorgan transparencia en las contrataciones
públicas. También se le cuestiona que esté aprobada por un organismo
que asumió competencias del Poder Legislativo que no le correspondían.

Vielma Mora, luego de perder en las primarias del Partido Socialista
Unido de Venezuela para competir como candidato a la gobernación del
estado Carabobo, asumió su trabajo parlamentario y ya introdujo el
proyecto de zonas económicas especiales. 

“Se han seguido los pasos para acopiar o acoplar la legislación de las
ZEE de China, Vietnam y Turquía, que han sido altamente exitosas en el
tema industrial y empresarial”, afirmó.

Señaló que este marco legal quedará aprobado este año y contribuirá
definitivamente a generar confianza en el empresariado nacional y
foráneo, revirtiendo procesos de desconfianza del pasado.

“Cuando se empieza a estudiar con detalle el comportamiento económico
de países exitosos siempre se habla del tema de la confianza, apertura
de los mercados y del comercio exterior. Hay unas palabras, conceptos y
signos que se repiten permanentemente. Donde hay una estabilidad en
el mercado se promueve la economía y un gobernante va de la mano del
sector privado al hacer inversiones, colocar productos”, comentó el
diputado.

Al referirse a la reconversión monetaria que permitirá la entrada en
vigencia del bolívar digital, eliminando seis ceros a lo que actualmente se
conoce como bolívar soberano, Vielma Mora dijo: “Cuando se toma la
decisión de desincorporar un cono monetario es porque no hay
producción ni confianza. La alta producción es la única manera de
detener la destrucción del cono monetario”.
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El domingo 1º de agosto la empresa
Venezolana de Teleféricos (Ventel)
–adscrita al Ministerio de Turismo-
anunció que el sistema teleférico de
Caracas, que opera en el Parque
Nacional El Ávila o Warairarepano,
se cerraba debido a mantenimiento
pero no informó sobre el tiempo que
duraría el cierre.

El teleférico de Caracas no tiene fecha inmediata de
reapertura porque entró en mantenimiento mayor

En días anteriores a la medida, los representantes de Ventel informaron
del cierre a operadores turísticos que tienen comercios en la estación de
El Ávila o están al frente del Hotel Humboldt, el casino o los restaurantes
que están en esta instalación. Explicaron que debía hacerse un
mantenimiento mayor.

En una reunión realizada a fines de julio con la asistencia del ministro de
Turismo, Alí Padrón, y el presidente de Ventel, Víctor Cruz, se tomó la
decisión de anticipar el cierre hasta realizar una evaluación exhaustiva y
evitar cualquier percance que pusiera en riesgo la vida de los visitantes
al momento de utilizar los funiculares.

En tal sentido, los operadores tuvieron que activar los traslados
terrestres desde Caracas a través de la carretera hacia el poblado de
Galipán mediante vehículos rústicos; sobre todo, para mantener la
operatividad del Humboldt. No obstante, la logística y los costos
complican este Plan B que no necesariamente atrae a la mayoría de los
visitantes.

Lo cierto es que debido a las dimensiones de la reparación no hay
garantías de que el teleférico pueda estar activado antes de que termine

Teleférico Warairarepano



el período de vacaciones escolares previsto para mediados de
septiembre. “Las limitaciones financieras que tiene el gobierno y las
sanciones de Estados Unidos complican las contrataciones para el
mantenimiento que debe realizarse. No se tienen los mismos problemas
ni la complejidad que afronta el de Mérida pero resulta difícil dar una
fecha de apertura”, dijo una fuente vinculada a Ventel.

En el Exclusivas Económicas Nº 35, correspondiente a principios de
abril, informamos que la viabilidad económica del Hotel Humboldt se
estaba logrando gracias a la operación de un casino en su interior, pero
el cese del teleférico complica la rentabilidad. La semana pasada se
registró una caída por encima de 50% en la afluencia de visitantes
debido a la suspensión del teleférico y el hecho de que se tenga que
hacer el traslado en jeep. 

Los operadores turísticos evalúan con los representantes de Ventel las
opciones financieras que existen para intentar reactivar el
funcionamiento de los funiculares, pero hasta el momento todavía todo
está en proceso de evaluación.
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El ministro de Petróleo, Tareck El
Aissami, retoma el control de la
Corporación Venezolana de
Petróleo (CVP) al designar como
presidente encargado de esa filial
a uno de sus colaboradores: Erick
Jacinto Pérez, que se desempeña

Revive el choque entre El Aissami y Chávez por el
control de la CVP y la relación con las empresas
transnacionales

desde diciembre como viceministro de Hidrocarburos y reemplaza en la
CVP a Germán Márquez, quien estuvo también en ese viceministerio
hasta finales del año pasado.

Tareck El Aissami y Asdrúbal Chávez



El punto crítico ocurrió a finales de julio, cuando se tuvo que admitir que
no podía retenerse la presencia de la compañía Total de Francia y
Equinor de Noruega en la empresa mixta Petrocedeño, pese a las
gestiones que intentaron hacer a lo largo de 2020 y parte de 2021. La
indefinición de políticas durante la gestión de Manuel Quevedo como
ministro Petróleo y presidente de Petróleos de Venezuela (PDVSA), las
sanciones de Estados Unidos, la propia estrategia de estas
corporaciones de abandonar negocios contaminantes como el de crudos
pesados de la faja del Orinoco se fueron sumando. A eso se agrega los
enfrentamientos entre El Aissami y el presidente de PDVSA, Asdrúbal
Chávez, por liderar las relaciones de la CVP con sus socios.

Con Petrocedeño no se logró el éxito que sí se tuvo con Petro Regional
del Lago, cuando Shell anunció su salida y entró la francesa Maurel &
Prom, pero en este caso las negociaciones se dieron en 2018, año en el
que aún no se vislumbraban las sanciones comerciales que impuso el
gobierno de Estados Unidos contra PDVSA.

La misión resultó casi que imposible para Márquez y también lo es ahora
para Pérez al frente de la CVP. Una fuente de la industria señaló que
existe falta de liderazgo político para asumir que no tiene sentido
mantener un esquema de empresa mixta con mayoría accionaria por
parte de la filial de PDVSA y el ministro El Aissami no ha encontrado
apoyo del presidente Nicolás Maduro para avanzar en un esquema que
amplíe la participación privada y extranjera aún en contexto de
sanciones.

Asdrúbal Chávez, por su parte, ha optado por no entrar en confrontación
directa con el ministro, según indicó la fuente, pero sigue siendo aliado
de la vicepresidenta Delcy Rodríguez. 
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Los representantes de la UE sostuvieron encuentros con las autoridades
del Consejo Nacional Electoral (CNE), dirigentes políticos de oposición,
funcionarios del gobierno de Nicolás Maduro y también con miembros de
organizaciones de observación electoral nacional. 

Hasta la fecha la Unión Europea no ha tomado una decisión si enviará o
no una misión de observación electoral a Venezuela. Sin embargo,
funcionarios del CNE confirmaron a Exclusivas Económicas que la
próxima semana, entre el 13 y el 15 de agosto, llegará al país una
delegación mucho más pequeña, que vendrá a finiquitar algunos
acuerdos que cerraría la participación de la UE en los comicios del 21N. 

“Ellos (Unión Europea) siguen analizando su participación en las
elecciones regionales de noviembre. En principio veíamos muy cuesta
arriba que esta misión viniera, por los acontecimientos de seguridad y
políticos que hubo durante su visita, es decir, el desalojo de la Cota 905
en materia de seguridad y la detención de Freddy Guevara en el tema
político. Pero días después algunos de los miembros de esta comisión
que vino a Venezuela se comunicaron con las autoridades del Consejo

UE continúa analizando su participación

El pasado 8 de julio un grupo de
expertos electorales y representantes
diplomáticos de la Unión Europea
llegaron a Venezuela con el único
objetivo de verificar si estaban dadas
las condiciones políticas y de
seguridad para desplegar una misión
de observación en las elecciones
regionales del próximo 21 de
noviembre. 

Misión de Observación Electoral de la Unión
Europea podría concretarse la próxima semana 



Nacional Electoral y les confirmaron que vendrían nuevamente para
concretar algunos acuerdos que les permitan realizar un trabajo de
observación, sin ningún tipo de impedimento”, comentó una fuente, quien
pidió mantener su nombre en reserva. 

Por otra parte, con respecto a la solicitud hecha por los gobernadores de
oposición Laidy Gómez y Antonio Barreto, quienes pidieron al CNE
ayuda en la logística de unas elecciones primarias en Táchira y
Anzoátegui, se pudo conocer que fue rechazada por parte del directorio
del organismo comicial. 

“Esto no fue una decisión política. Eso es importante aclararlo,
sencillamente estos gobernadores hicieron muy tarde la solicitud y
cuando la Junta Nacional Electoral sacó las cuentas se percató que una
elección primaria en Táchira, Anzoátegui, Nueva Esparta o en cualquier
otro estado chocaría con el proceso de postulación de las elecciones del
21 de noviembre”, indicó la fuente. 

Agregó que el CNE organizó las elecciones del PSUV porque “ellos
desde hace muchos meses solicitaron el apoyo logístico y se les dio,
como en procesos anteriores, pero no se puede decir que se excluyó a la
oposición por razones políticas”.
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E s t á  t o t a l m e n t e  p r o h i b i d a  l a  r e p r o d u c c i ó n ,  p u b l i c a c i ó n  y / o  d i s t r i b u c i ó n
t o t a l  o  p a r c i a l  d e l  c o n t e n i d o  d e  e s t e  i n f o r m e .  D e  l l e g a r  a  d e t e c t a r s e  a l g u n a

f u g a  d e  i n f o r m a c i ó n  s e  p r o c e d e r á  a  s u s p e n d e r  l a  s u s c r i p c i ó n .
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